

BOLETÍN No. 187 ->>

CIDCE, Tlanemani y Trabajo Social de la UAA realizan campaña “No es piropo, es acoso” e investigación para identificar amplitud de esta problemática.

Posterior a la aplicación de encuestas se realizarán foros ciudadanos, con especialistas y se conformará un grupo de abogados para la realización y presentación de una propuesta de ley que sancione el acoso callejero.

El departamento de Trabajo Social de la Universidad Autónoma de Aguascalientes apoyará al Centro de Investigación, Desarrollo, Capacitación y Emprendimiento (CIDCE) y la asociación civil Tlanemani en el desarrollo de una investigación para identificar la magnitud del acoso callejero en Aguascalientes, y que derive en una iniciativa de ley debidamente sustentada y pertinente que permita sancionar esta problemática.

En rueda de prensa, la jefa del departamento de Trabajo Social, María Zapopan Tejeda Caldera, comentó que históricamente el 97% de los estudiantes que cursan esta carrera son mujeres, y muchas de ellas han identificado el acoso callejero al laborar con familias y comunidades donde realizan sus prácticas, por lo que destacó la relevancia de realizar acciones en conjunto.

De esta forma, Tejeda Caldera destacó la importancia de la sinergia entre la academia y la sociedad civil organizada, para generar propuestas que respondan a necesidades y problemáticas de la población, en este caso especialmente las que atañen a las mujeres.

En su oportunidad, la directora general del CIDCE, Perla Belem Hernández González, indicó que estas acciones obedecen al programa Ciudades Seguras de ONU Mujeres para visibilizar el acoso callejero, pues las agendas de gobierno deben ser antisexistas y antihomofóbicas, y un Estado no puede ser incluyente si no ofrece espacios seguros para todas y todos.

Respecto a la metodología de la investigación, Hernández González explicó que se emplea la adaptación de un modelo de cuestionario aplicado en Santiago de Chile, ciudad donde ya se aprobó una ley que sanciona el acoso callejero. En su primera fase se aplicará este instrumento a 400 alumnas de la UAA, aunque posteriormente se aplicará a muestras representativas de otras instituciones de educación superior en el estado, como la UNEA.

Posterior a la aplicación de cuestionarios, se realizarán talleres participativos en colonias, foros con la ciudadanía y uno con especialistas, y finalmente se reunirá a un grupo de abogados para la realización y presentación de una propuesta de ley totalmente sustentada a través de datos actuales y pertinentes sobre esta problemática en Aguascalientes.

Por su parte, la fundadora de la organización civil Tlanemani, Cindy Karina Barba Macías, indicó que además de estas acciones se está realizando la campaña “No es piropo es acoso”, que

emplea en medios sociales el *hashtag* #LibresYSeguras, con lo cual se busca promover una mayor consciencia entre hombres y mujeres sobre este problema a través de experiencias.

Barba Macías explicó que el acoso callejero son expresiones con connotaciones sexuales, miradas lascivas, ser testigo de prácticas auto-eróticas de hombres o ser víctima de tocamientos; sin embargo a las mujeres se les ha dicho que deben vestirse o actuar de cierta manera para evitarlo, como caminar por calles alumbradas, lo cual es incorrecto pues la violencia es la que debe ser sujeta a cuestionamientos y la que debe ser sancionada.

Durante la rueda de prensa se comentó que también los varones han sufrido acoso, pero por parte de otros hombres, y en este caso la mayoría de las víctimas son homosexuales, apuntó la fundadora de Tlanemani, por lo que la campaña buscará promover la reflexión sobre este problema en todos los sectores sociales.

Por su parte, la representante de las estudiantes de Trabajo Social, Areli Herrera Ramírez, externó que durante la aplicación de encuestas algunas jóvenes no reconocen el acoso, sin embargo, conforme van registrando sus respuestas, retoman experiencias y generar una mayor consciencia sobre esta problemática; pero también se ha identificado que la pregunta de muchas mujeres es el cómo reaccionar ante un suceso de este tipo, pues la mayoría se siente impotente.

